

DIARIO DE PALMA.

LUNES 16 DE MAYO DE 1853.

Crónica religiosa.

EL MES DE LAS FLORES.

EL JARDIN DE MARÍA.

El Tulipan. — La Virgen del Milagro.

Corría el año de 1458, y un día, que era el 3 de agosto, dos niños bien inclinados, sanos y alegres, hijos del dueño de la quinta de Siroso, apacentaban su ganado en el lugar llamado el Prado de la *bassa-doria*, donde había un grande enebro: el mayor de los dos niños se llamaba Jaime y tenía unos diez años, y el otro Celedonio que solo contaba ocho. Queriendo volver uno de ellos una oveja que se había separado de las demas, aparecióseles una hermosa niña de unos tres años, vestida con un rico manto color de púrpura, sobre el que caían con mucha gracia sus rubios cabellos, la que puesta de rodillas en tierra y juntas las manos hacía el cielo les dijo estas ó semejantes palabras, sin que ellos le preguntaran: «Hijos míos, decid al pueblo que Dios irritado por las ofensas que de cuatro años á esta parte los hombres cometen contra Su Divina Magestad; pero yo os amo á todos con constante cariño y deseo que seáis completamente felices, haced, de mi parte, al pueblo esta declaración de amor que yo os hago, porque os amo, decid á sus habitantes que se conviertan á Dios y hagan penitencia, que yo les prometo que Su Divina Magestad se olvidará de sus pasadas ofensas.»

En seguida se levantó y puso á la mano izquierda del niño Jaime, que era el mayor de los dos, una linda cruz semejante á la que había en el altar de S. Sebastian de Riner, de cuya parroquia eran los muchachos, y con las manos juntas se marchó hácia el camino de Torredenagó pasando por unas rocas cerca de la encina *doria*.

La informacion de este milagroso suceso se autenticó por disposicion del Illmo. señor obispo de Urgel, en ocho de agosto del mismo año; en vista de lo cual pidiendo licencia el pueblo para edificar una capilla, en el paraje donde se había verificado la aparicion, S. Illma. la concedió inmediatamente.

Como monumentos de tal milagro hay una cruz de piedra en el paraje donde el enebro se conservó muchos años, y á doscientos pasos de la casa y en el lado del camino de Torredenagó, que es el lugar por donde se marchó la Virgen cuando hubo hablado á los muchachos, hay una capilla de S. Juan que tambien tiene una cruz de piedra.

¿Hallais alguna analogía entre el símbolo del tulipan, que significa declaración de amor y la aparicion referida? Creo que sí y se puede resumir en breves palabras. María hace á aquellos habitantes una declaración de su amor, les promete un cariño constante, una felicidad completa y un olvido de lo pasado (1) con tal

de que enmienden su conducta. Ved aquí que con mucha propiedad hoy podemos ofrecer tulipanes á la imagen de la Virgen del Milagro. —C. C. y M. (D. de B.)

Espíritu de la prensa.

(De La España.)

Nuestras opiniones sobre las preeminencias agrícolas de la península española, son á los ojos de la Nacion, en una hipótesis estériles, y en otra perjudiciales; y nosotros quisiéramos saber por qué ha de someterse al régimen hipotético, lo claro, lo terminante, y lo que no admite la menor interpretacion. ¿Cómo ha de inferirse de nuestra preferencia en favor de la agricultura, que deben abandonarse las manufacturas, cuando la misma Nacion cita un pasaje de nuestro artículo, en que decimos: «no solo conviene que haya manufacturas en un pais culto y trabajador, sino que ellas forman un elemento indispensable de la prosperidad de las naciones?» ¿Puede explicarse en términos mas claros el proteccionista mas ardiente? Debemos esforzarnos en obtener este resultado: lo decíamos entonces y lo repetimos ahora, pero las espresiones: *no debemos pensar en otra cosa hasta conseguirlo*, no se referian á la industria fabril, como nuestro colega supone, sino á la agricultura. «Dado, decíamos que la España no fuera eminentemente agrícola, deberíamos esforzarnos en que llegase á serlo, y no pensar en otra cosa hasta conseguirlo.» ¿Dónde está, pues, la inadvertencia que se nos echa en cara? Lo que se llama inadvertencia, es una deducción forzosamente lógica de las doctrinas que estamos sosteniendo.

Nosotros consideramos la industria fabril como la mas útil aplicacion que puede darse á los capitales acumulados: pero antes, es preciso que estos capitales existan, y cada nacion los acumule con los recursos que la naturaleza ha puesto mas inmediatamente á su alcance: Suecia, con su hierro y sus maderas Rusia con sus sebos y sus cáñamos; Perú con su huano, y nosotros con los frutos del magnífico territorio en que Dios nos ha colocado. O negar las causas finales, ó confesar que la nacion colocada en un suelo fértil y con variedad de climas, tiene trazado el primer paso que ha de dar en la carrera del trabajo útil. Cuando este trabajo ha dado de sí cuanto puede dar; cuando ha satisfecho todas las necesidades que sus productos pueden satisfacer; cuando repartido el bienestar y equilibrados los precios de los renglones esenciales á las principales necesidades de la vida, entra la época del gran producto neto, del ahorro y de la acumulacion, santo y bueno que se apliquen estos sobrantes á la trasformacion de las primeras materias; pero invertir este orden, es invertir el que la naturaleza indica, y los hombres no lo invierten sino cuando una causa estraña los impulsa á ello.

Entre estas causas estrañas, la mas eficaz, y por consiguiente, la mas maléfica, es la mal llamada proteccion.

Nuestro colega cree haber obtenido un gran triunfo con el paralelo que establece entre las provincias españolas industriales y las agrícolas, como si hubiera una sola provincia en España que no perteneciera á esta última clase. Valencia, Cataluña, el pais vasco, son los ejemplos que cita; pero no nos dice si los capitales con que se fundaron las manufacturas de aquellos paises llovieron del cielo como el maná, ó se ganaron en la lotería. ¿Qué seria de Cataluña si por espacio de siglos no hubiera estado recibiendo tesoros de nuestras posesiones coloniales en cambio de sus vinos? ¿No han producido capitales sus corchos y sus aguardientes? ¿No han sacado nada Valencia de sus aceites, de sus naranjas y de sus frutas secas? ¿Con qué habrían fundado aquellas provincias sus fábricas sin aquellos recursos? Y en cuanto al pais vasco, que no es gran esportador de frutos agrícolas, ¿á qué debe su prosperidad sino á esa bendita libertad de comercio de que ha estado gozando desde que se habla vascuence en su feliz territorio?

La Nacion conviene con nosotros en que no debemos precipitar la introduccion de la industria fabril con esfuerzos prematuros. No esperáramos ménos de su sensatez y patriotismo; pero añade á reglon seguido que la industria fabril ha nacido espontáneamente entre nosotros. Distingamos: los ramos de industria de derecho comun, *concedo*. En este caso se hallan, por ejemplo, los guantes, los sombreros, los tejidos de hilo y algunos otros. Pero en los ramos privilegiados no ha habido ni ha podido haber tal espontaneidad; por la sencilla razon que no teniendo á la mano los elementos indispensables para su creacion, ni materias primeras, ni combustibles, ni máquinas, ni operarios, ha sido preciso crear todo esto á fuerza de prohibiciones, como para criar piñas y chirimogas en las orillas del Neva, es forzoso crear atmósferas artificiales y escluir el aire que todos respiran y con que todos viven. O si no, vamos á un criterio infalible. Dígase á un fabricante de sombreros de Madrid que se van á bajar los derechos de importacion sobre los sombreros extranjeros. Valiente cuidado se le dará de ello. Hágase la misma proposicion á un fabricante de los que prosperan con el auxilio del monopolio y de prohibicion, y se horrorizará como si se le propusiera un cataclismo universal y nos hará creer que se vá á venir el mundo abajo. Lo que es espontáneo, no necesita de auxilios extraordinarios para nacer y medrar; nuestros olivos y nuestras parras no han menester invernáculos.

Ocupémonos en investigar las causas de la poca salida de nuestros granos, y en remover los obstáculos verdaderos que impiden el desarrollo de nuestra industria. A esta saludable tarea nos invita nuestro colega, y nosotros creemos haberla desempeñado por nuestra parte. Nuestros granos

(1) Tal es lo que significan los colores del tulipan.

no salen porque no están dotados de locomoción: es preciso sacarlos de nuestros puertos; para sacarlos es preciso que los vengán á buscar; para que los busquen es necesario que nuestros puertos se abran. Donde no se compra no se vende: en este homeopático apotegma está concretada toda la economía política que por ahora nos conviene. En un libro impreso el año pasado en París, se lee esta frase: «un elocuente orador hizo el año de 1841 el descubrimiento de los trigos de Sevilla.» Hasta 1851 no se supo en Francia que Sevilla producía trigo! ¿Puede darse una sátira mas amarga del sistema prohibitivo.

Noticias nacionales.

MADRID 7 DE MAYO.

Las economías verdaderas que el ministerio de hacienda se propone efectuar en sus vastas dependencias, y que parece se preparan en las diversas direcciones, ascenderán segun hemos oido á quince millones de reales. A su vez se nos asegura que en los ramos de gobernacion y fomento se va á seguir esta senda única que puede dar al gobierno fuerza y popularidad. No nos parece oportuno indicar las reformas de que se habla por no cometer alguna inexactitud.

— Continúan vacantes los puestos de presidente del tribunal supremo de justicia y la direccion general de caballería. Los otros tres puntos, dos de consejeros y uno de director de rentas, que quedaron vacantes por la destitucion fulminada contra los cinco señores senadores que votaron siendo empleados contra el dictámen de los generales Sanz y Pezuela en el asunto del duque de Valencia, han sido ya ocupados.

Nosotros creemos que esta cuestion de inmunidad senatorial no se resolverá hasta tanto se resuelva al propio tiempo la relativa á la situacion del general Narvaez.

— En Valencia ha sido asesinada una pobre mujer. En Sevilla, término de Almonte, se ha encontrado asesinado á un guardia del real patrimonio. En Barcelona se ha encontrado un jóven degollado en la calle de Santa Elena. En Madrid van diez y siete suicidios en 1853. Este estado de nuestra sociedad reclama imperiosamente acertados y pronto remedios.

— Anoche á las diez, y en el salon del Prado, se ha suicidado disparándose un pistoletazo un hijo del Sr. Maiguez, jóven de veinte años, obediendo sin duda á un vértigo, pues en la carta que ha dejado no atribuye causa ninguna á su desgracia. El infeliz padre recibió la noticia en la calle, causándole un dolor terrible. Pocos dias hace una madre se tiró al canal despues de arrojar en él su hijo de seis años; y desde primeros de enero no ha pasado una sola semana sin ser señalada por un suicidio.

— Segun dicen los periódicos de Cádiz, el 28 entró en el puerto, procedente de Lóndres, el vapor de guerra español correo, *D. Fernando el Católico*, el cual se preparaba para marchar el 7 del corriente á la Habana con la correspondencia pública.

— En el ministerio de hacienda se trabaja para suprimir ó rebajar los derechos que satisfacen por consumos muchos artículos de primera necesidad para las clases pobres y en hacer la renta de la sal mas beneficiosa á la agricultura y ganadería.

— Mientras en el ministerio de la gobernacion se hacen arreglos indispensables y economías, no se desatienden otros asuntos mas importantes, pues actualmente se trabaja en facilitar el

establecimiento de bancos agrícolas y cajas de ahorros, y en preparar las reformas administrativas que deben aumentar la influencia de las corporaciones populares.

— El corresponsal de la *España* desde Soria le dice lo siguiente con fecha del 3:

«Despues de largos años de trabajos, y muchos desembolsos, hemos llegado á ver realizadas parte de nuestras esperanzas. La carretera que partiendo de esa corte, se dirige por esta ciudad y por Navarra á Francia, se abrió al tránsito público, y desde el dia 21 del mes próximo pasado viene ya una diligencia á esta ciudad, anunciándose que otras dos de diferentes empresas correrán en toda la línea desde el dia 15 del mes actual. Tiempo era ya, y solo falta que comiencen pronto las obras de travesía de esta ciudad.

La diputacion provincial, en sus últimas sesiones, ha despachado el expediente de otra carretera mista, que, segun está mandado por real orden, ha de abrirse desde esta ciudad al Burgo de Osma, para facilitar las comunicaciones entre la capital de la provincia y la del obispado, obra de absoluta é indispensable necesidad, que el pais está reclamando hace tiempo con urgencia.

VARIEDADES.

TUMBA DE NAPOLEON.

Hé aquí una curiosa descripcion de la tumba de Napoleon, ya concluida en los Inválidos:

«La entrada principal de la tumba está al mediodia del Hotel de los Inválidos, y da sobre la plaza de Vauban.

Una dulce y misteriosa luz esparce sus rayos en este templo de la muerte y de la gloria. Los vidrios incoloros de las ventanas se han sustituido con otros de un color de violeta claro. El piso se compone de magníficos mosaicos de tiempo de Luis XIV, restaurados con tanto cuidado como talento. A derecha é izquierda se ven los monumentos funerarios de los grandes capitanes, honor y apoyo de la Francia del gran rey, Turenna y Vauban; se pasa cerca de la galería circular de la cripta formada con los mas bellos y enormes pedazos de mármol blanco de Italia, adornada de coronas de encima esculpidas: salúdase los restos de Duroe y de Bertrand, amigos fieles en la fortuna como en la desgracia, y bajando por una escalera de mármol se llega al frente de la puerta funeraria que permite acercarse á la tumba.

Detengámonos ante esa puerta de bronce, de aspecto imponente y severo, encima de la cual se lee esta inscripcion en bronce sobre una tablilla de mármol negro: «Yo deseo que mis cenizas descansan á orilla del Sena, en medio de un pueblo que he amado tanto». Un magnífico altar de mármol verde, causa la admiracion del que lo mira, monumento moderno en el monumento fundado por Luis XIV, santa introduccion al asilo que un rey, cuyas cenizas reposan en tierra estrangera, ha dado á las cenizas del emperador, muerto tambien en el destierro.

Dos estatuas colosales ejecutadas por Duret, se levantan á los lados: la una tiene un globo, la otra el cetro imperial; la una representa la fuerza civil, la otra la fuerza militar. Estos son los guardianes silenciosos y eternos de la tumba; los primeros recuerdos de aquella vida cuyos hechos mas ilustres se encuentran mas adelante, esculpido sobre mármol.

Atravesemos el oscuro vestíbulo que conduce á la cripta, y cuya bóveda está formada por los

escalones del altar, escalones de mármol blanco abiertos en pedazos de mas de veinte y cinco piés de longitud, y nos encontramos á presencia de la masa imponente que encierra el ataúd robado á las rocas de Santa Elena.

Pero ántes de aproximarnos á estos restos gloriosos, recorramos la galería que se estiende bajo el piso de la media naranja, y á cuyo techo están suspendidas lámparas funerarias de bronce.

Allí están los diez bajos relieves de mármol blanco, que reasumen por decirlo así, la vida de Napoleon.

En estos bajos relieves, Napoleon ocupa siempre el centro de la composicion. Figuras simbólicas le acompañan; sirven para recordar los trabajos de su vida; no es tan solo el batallador, el guerrero, es ademas el legislador, el protector de la agricultura, de las artes, de las ciencias, del comercio y de la industria.

Estos bajos relieves, compuestos por Simart, han sido ejecutados bajo su direccion y persona, responsabilidad, por Lanno, Petit, Chambart, Osbin, etc. Recuerdan las instituciones de Napoleon.

La pacificacion de las discordias civiles.—El Concordato.—La administracion.—El Consejo de Estado.—El código.—La universidad.—El Tribunal de Cuentas.—Animacion al comercio y la industria.—Trabajos públicos.—La legion de honor.

Hoy se puede colocar el pié sobre el mármol que forma el suelo de la cripta. Una estrella inmensa de amarillo de oro, á traves de cuyos rayos corre una corona de laurel en mosaico, ha sido incrustada en él. En los intervalos se leen los nombres inmortales de Rívoli, de las Pirámides, de Marengo, de Austerlitz, de Jena, de Friedland, de Wagram y de la Moscowa.

El efecto de esta corona es admirable. El sombrío follaje de laurel es de verdad indecible, y hace resaltar el color encarnado del monolito que se alza en el centro y sobre una doble base en toda su colosal sencillez.

Ya se sabe que esta masa enorme no sobrecargada con inútiles esculturas y que solo tiene por adornos aristas redondeadas, ha sido traída del fondo de Fúlandia y que ha sido trasladada á fuerza de muchas fatigas á orillas del Sena. Se han empleado los procedimientos mas ingeniosos para cortarla y labrarla. Para darle una forma sepulcral ha sido menester el auxilio de una máquina de vapor.

El ataúd tiene cuatro metros de longitud por dos de ancho, y cuatro metros y medio de altura. Se halla formado de cuatro piezas, la tapa, la urna y los dos topotes, hallándose colocado sobre un suelo de granito verde de los Voges.

Como compañeros inmóviles de esta tumba, y para sosten de la galería de la cripta, están de pié las doce colosales victorias del Pradier, retocadas por Simar y Lequeine, con el rostro vuelto hácia el sepulcro y ostentando en sus manos los símbolos de las principales victorias del emperador. Son de mármol blanco de Carrara y de una sola pieza, que constituye no solo las estatuas sino los pilares de la cripta.

Diremos dos palabras del dibujo que monsieur Visconti ha hecho con tan feliz éxito bajo el nombre de Relicario.

Este relicario es una piececita que se halla en la misma línea que la puerta de bronce revestida de mármol negro, y cuya entrada se halla cerrada por una cerraja de severo dibujo.

En medio de este verdadero santuario se hallan depositadas: la espada que Napoleon llevaba en Austerlitz, las insignias que adornaban su

pecho en los días solemnes, la corona de oro votada por el patriotismo y el reconocimiento de la ciudad de Cherbourg, y á los lados las sesenta banderas conservadas en el palacio de Luxemburgo por el marques de Somouville, restos gloriosos de tantas conquistas.

En el fondo de este relicario se ve una estatua de mármol de Napoleon en traje de emperador, y teniendo el cetro en la mano derecha y el globo en la izquierda. Una lámpara ilumina este relicario, y permite ver todos los objetos que encierra.»

CORREO DE HOY.

El vapor correo *El Barcelonés* ha fondeado en este puerto, sin la menor novedad, á las diez y un cuarto de la mañana, conduciendo á bordo la correspondencia pública y 24 pasajeros, entre ellos el Sr. D. Felipe Fuster y Dezcallar, senador del reino.

Las noticias de Madrid que hemos recibido alcanzan al 11 del actual.

Noticias nacionales.

MADRID 11 DE MAYO.

BOLSA DE MADRID DEL 10 DE MAYO.

Títulos del 3 por 100 consolidado	44 3/4
Títulos nuevos del 3 por 100 diferido	24
Inscripciones de partícipes legos del 4 y 5 por 100 á	21
Deuda amortizable de 1ª clase	11 p.
Dicha de 2ª clase	5 5/8 p.
Acciones de San Fernando á	105
Material del Tesoro preferente	56
Id. no preferente	46 p.

Estendida ya entre las personas bien enteradas la noticia de que el señor Ayllon no acepta la cartera de Estado, se han echado á discurrir sobre cual sea la persona á quien va á conferirse este puesto. Pero despues de haber sido designados varios individuos lo mas positivo es, en la opinion de los que se acercan diariamente á los ministros que el gabinete actual no se completará hasta que llegue la época de la reunion de las Cortes. Apesar de esto diremos que hemos oido asegurar que se ha consultado al señor Alcalá Galiano, nuestro ministro en Portugal, sobre si aceptará el ministerio vacante.

Segun ha llegado á nuestra noticia, el gobierno de S. M. está ocupándose con mucho interés en el exámen de una cuestion importantísima para la segunda ciudad de España. Nos referimos al ensanche de Barcelona por medio del derribo de las murallas que la circundan por la parte de tierra. Este asunto ha sido objeto desde hace muchos años de infinitas reclamaciones, y se han hecho sobre él muchos reconocimientos y estudios. Es de esperar que el actual ministerio tendrá la satisfaccion de resolver una cuestion que para la capital de Cataluña es de grandísimo interés.

Ya han empezado en las oficinas de Hacienda los trabajos preliminares sobre el presupuesto de 1854, que debe presentarse á las Cortes para cuando se reunan para el mes de octubre próximo.

El señor general Schelly habia llegado á Sevilla el día 4 á las nueve de la mañana, marchándose el mismo día á las dos de la tarde á su hacienda de Robaina.

— Dice *La Epoca*:

«Aunque la inauguracion por S. M. la Reina del ferro-carril de Aranjuez á Tembleque no tendrá lugar desde luego, parece que muy pronto su concesionario va á conceder á mas de mil personas un tren de cuarenta wagoes y tres máquinas, para que vean por sí propios el estado de la via.»

— Habiendo pasado al Consejo Real en la noche del sábado el espediente sobre ferro-carriles se constituyó sobre ayer la comision en sesion permanente para examinarlo.

— Hemos oido decir que á consecuencia de las granizadas de los dos últimos días se ha caído una gran parte de la flor de los árboles frutales. Especialmente en Villaviciosa, Móstoles y Colmenar ha sido grande el estrago. Si como vamos á vernos privados de ciruelas, nos viéramos privados de ciruelos!

— Segun dice un periódico, parece que el gobierno piensa publicar un decreto suprimiendo los Consejos provinciales, y devolviendo sus atribuciones á los Diputaciones de provincia.

— Leemos en *La Epoca*:

Ayer (8) parece han debido tratarse en el Consejo de ministros, presidido en Aranjuez por S. M. la Reina, algunas cuestiones importantes de política, y presentarse á la alta aprobacion de S. M. algunas reformas por los ministros de Gobernacion y Hacienda. (Nacion.)

— Ha ocurrido en Inglaterra un suceso que no habrá podido ménos de contristar á los católicos. Ha sido preso el obispo católico y el presidente del colegio católico de Oscott. El Ilmo. Ullathorne ha creido deber anunciar á sus diocesanos la causa de esta prision. Es el caso que en tiempo de su antecesor el doctor Walsh, deseoso un caballero ingles de aumentar la dotacion de la mision de Radford, dió ochenta acciones de la compañía de banco de Montmonthshire Glanorganshire, que transfirió al difunto doctor Walsh, que era entónces el vicario apostólico del distrito, y al rector del mencionado colegio, que era entónces el doctor Wiseman, hoy cardinal arzobispo de de Wetsminster, y por un fideicomiso estipuló que sus sucesores fuesen los fideicomisarios portadores de dichas acciones. Pero ha resultado que dicho banco ha hecho quiebra, y ahora se exige á los portadores de acciones un tanto por accion. El Ilmo. Ullathorne, y el doctor Moore, rector hoy de dicho colegio, se ofrecieron á pagar mil libras esterlinas (100,000 reales) que tuvieron que pedir prestadas; pero no bastó. Se les pidió mas; mas no teniendo ni el obispo ni el rector con que pagarlo, y cuenta que ningun emolumento les habia resultado de dichas acciones, dijeron que allí tenian todos sus muebles, biblioteca y demas. Se vendió todo esto; pero es tal la pobreza de los obispos católicos allí, que el producto apenas llegó á 200 libras; y como lo que se les exigia eran 4,800 (unos 480,000 rs.), han sido reducidos á prision y metidos en la cárcel de Warwick. «El consuelo que en medio de esta prueba me queda, dice el obispo al concluir su circular, es la seguridad que recibo de todas partes asi de mis amigos como de los estraños, en confirmacion de mi convencimiento personal, de que en este asunto no hay nada que sea capaz de producir descrédito al carácter episcopal representado en mi persona. El resultado principal, por lo que hace al público, será la revelacion de la pobreza de un obispo católico. Yo he vivido constantemente en esta pobreza y no la cambiaria por toda la opulencia que el mundo pudiera darme.» Es de esperar pues de todos los demas católicos acudan al socorro de este ilustre prelado.

— Ya han llegado, despachadas á la agencia de preces de esta corte, las dispensas impetradas de Roma hasta el 25 de febrero último.

— Cada día hay mayores motivos para creer que la cuestion Narvaez quedará arreglada de un modo decoroso para el gobierno y para el duque de Valencia.

Tambien suponemos que la inmunidad parlamentaria lastimada con esta cuestion recibirá la satisfaccion debida. — No creemos, repetimos, que por parte del gobierno ni de sus amigos haya inconvenientes para arreglar esta cuestion en el terreno de la conciliacion y del constitucionalismo á que riude culto el actual gabinete.

— Se sabe ya de un modo oficial é indudable que el señor Ayllon, nuestro ministro en Viena, ha resuelto no admitir el ministerio de Estado en el gabinete Lersundi.

— El *Diario Español* dice ayer (8) que, el regimiento que se habia rebelado últimamente en Santiago de Cuba, habia sido diseminado en diferentes puntos de la isla en pequeños pelotones. Y para que no se dé á esta noticia un interes de momento que no tiene, añadiremos nosotros que se trata de un asunto que pasó hace seis meses, cuando como es sabido, hubo en Santiago una insubordinacion que fué inmediatamente reprimida y castigada.

— Leemos en el *Diario de Barcelona*:

Se trabaja con la mayor actividad en la esplanacion de terrenos para la construccion del ramal del ferro-carril del Norte que debe conducir á la importante villa de Sabadell y que ha de empalmar en Moncada con la espresada via. Los habitantes de dicha poblacion abrigan la esperanza de que el nuevo camino podrá hallarse en estado de explotacion antes de Navidad de este año.

— Ha fallecido en esta corte el Sr. D. Pedro Bardaxi y Balanzat, vocal de la junta ausiliar de estadística y gobernador que ha sido de varias provincias.

— Sabemos que nuestro infatigable y perseverante compatriota D. Ramon de la Sagra, animado por el feliz éxito de su aviso al gobierno, que procuró la adquisicion del precioso mapa de *Juan de la Cosa*, ha renovado sus antiguas instancias y recomendaciones, que datan ya de los años de 1841 y 1844, en favor de la publicacion de otros mapas inéditos españoles, que se hallan diseminados por varios puntos de Europa. Tales son, *la Gran carta universal, en que se contiene todo lo que del mundo se habia descubierto; hecha por Diego Rivero, cosmógrafo de S. M. en 1529 en Sevilla; el Imago mundi del cardinal Petrus de Alliaco, con notas manuscritas de Cristóbal Colon; la Carta de Diego Gutierrez, de 1550 etc.*

La publicacion de estos mapas, relativos á los descubrimientos hechos por los españoles bajo el glorioso reinado de Isabel la Católica, seria ciertamente honrosa al ministro que la propusiese á S. M. la Reina doña Isabel II. Una obra semejante, uniria con un monumento científico, los dos reinados de fines del siglo XVI y del XIX. Esperamos que el señor Doral, no descuidará esta ocasion de asociar su nombre á una bella empresa. (Nacion.)

— Los periódicos portugueses del 4 anuncian que el día 7 iban á inaugurarse los trabajos del ferro-carril, y que ya se estaban construyendo las tribunas para la reina, el cuerpo diplomático y las Cámaras. Los instrumentos que habia usado la reina para la remocion de la primera tierra, habian sido construidos con sumo primor.

En lo demas, no ocurre nada en el vecino reino que sea digno de mencionarse.

Las juntas generales de la provincia de Alava empezaron el 4 del actual en la villa de Villareal. Las juntas se reunieron dos veces el 4, el 5 y el 6, y sus tareas en estos tres días no han ofrecido mas interés político que el haber acordado por unanimidad el felicitar al Excmo. Sr. D. Pedro Egaña como hijo predilecto de la provincia, por la confianza que había merecido de la Corona, nombrándole ministro de la Gobernación.

— Segun la *España*, el señor ministro de la Guerra prepara en su departamento algunas medidas de esas que la opinion pública espera con tanta ansiedad y que pondrán nuestro ejército al nivel de los mejores de Europa.

— Casi todos los periódicos de los Estados Unidos se ocupan del nombramiento de M. Soulé para ministro de la Union en Madrid, y al ver el terrible efecto que este nombramiento ha hecho en la Habana y en todo el comercio americano se han apresurado á desmentir lo que se había dicho sobre las ideas declaradamente anexionistas de Mr. Soulé, y á citar en prueba de ello que el ministro español en Washington, el señor Calderón de la Barca, había manifestado á diferentes personas que ninguna eleccion consideraba mas acertada para su país que la del Senador por la Luisiana. Pero las cartas de la Habana, en general, siguen mostrando sus temores por semejante nombramiento.

— Lo único notable que insertan las *Novedades* de hoy es un largo artículo pidiendo la supresion, ya anunciada, de la Direccion de lo contencioso y de la Junta de calificacion de las clases pasivas.

— Desde anteayer 7 se dice que el señor marques de Viluma, nuestro embajador en Nápoles, pasaba á Paris, y que le sustituia en Nápoles el Sr. D. Salvador Bermudez de Castro; y ahora que viene á cuenta, podemos decir que, segun nuestros informes, es absolutamente falso lo que se ha dicho de que el gobierno pensase mover de Inglaterra al Sr. Istúriz: que no se ha decidido hacer ninguna variacion notable en el personal de las embajadas; y que sobre la de Paris, y sus consecuencias, si hay tomada alguna resolucion, todavía no se ha puesto en práctica.

Debe tenerse por seguro, sin embargo, que de todas las personas que se han designado para Paris, la que seguramente no será enviada allí será la del señor duque de Alba.

— El Sr. Carriquiri, de quien la mayoría de los periódicos ha dicho que marchaba á Paris con el objeto de contratar los materiales para el puerto del Grao de Valencia, lleva ademas el cargo de avistarse con el general Narvaez de parte de algunas personas respetables amigos de ambos.

— En estos momentos se halla á informe del Consejo Real, á donde ha sido pasado con urgencia el asunto de la baja del precio de la sal, adulterada por la química, con destino á la agricultura y á la ganadería. Solo aguarda el señor Bermudez de Castro el conocer la opinion del Consejo Real para dictar la orden que tan codiciada es por nuestros ganaderos y agricultores.

Noticias estrangeras.

Paris 9 de mayo.

La comision encargada de presentar su dictámen sobre el presupuesto de ingresos y gastos de 1854, acaba de distribuirlo á los miembros del Cuerpo legislativo. La enmienda de M. de Montalembert, para

que se separase del presupuesto la suma de 1.800,000 fr. procedente de la venta de las propiedades de Neully y Monceau, ha sido desestimada por la comision.

— Dicen de Argel el 30 de abril que el gobernador general había salido con su estado mayor para emprender la expedicion proyectada contra la pequeña Kabilia.

— Leemos en el *Diario de los Debates*: «Se sabe á esta fecha en qué consisten las peticiones del príncipe Menschikoff, relativamente á la cuestion de los Santos Lugares. El Embajador ruso declaraba que el Emperador se oponia á que la cúpula del Santo Sepulcro fuese reparada por el estilo de la arquitectura antigua, como lo queria la Francia, y como se le había prometido. La Rusia queria que las reparaciones se hiciesen en estilo bizantino.

Tampoco queria que los católicos tuviesen el de rezar dos dias por semana en la tumba de la Santa Virgen, como se había convenido entre Fuad-Effendi y M. de Lavalette, permitiéndoles únicamente rezar cuando los griegos hubiesen acabado sus ceremonias religiosas.

En fin, la Rusia pedia un acta diplomática que cerrase de una vez la puerta á las reclamaciones que pudieran venir de la Francia y de los católicos, pues que para ella las concesiones acordadas á la Francia no eran sino adelantos hechos á la ejecucion de los tratados entre esta potencia y la Sublime Puerta.

Parécia creerse en Constantinopla que los rusos escitaban á los griegos para que invadiesen el territorio otomano. El divan imperial había dado orden para rechazar, en caso de ataque, la fuerza con la fuerza.

Palma 15 de mayo.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS DE MALLORCA.

El martes 17 del corriente se despachará correo para Mahon á las doce del dia, á las cinco de la tarde para Iviza, y el miércoles 18 á las una de la tarde para Barcelona.

Palma 15 de mayo de 1853.—El administrador interino—José G. Peceñin.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos del dia.

✠ SAN JUAN NEPOMUCENO, MÁRTIR, Y SAN UBALDO, OBISPO.

San Juan Nepomuceno, fué cononigo de la catedral de Praga, el cual amenazado del rey de Bohemia Venceslao para precisarle á revelar lo que bajo el sigilo de la confesion le había confiado su esposa, negándose el Santo con heroica constancia á los deseos del monarca, este le mandó cortar la lengua y despues hizo que le arrojáran en un rio donde acabó gloriosamente su martirio la vigilia de la Ascension del Señor del año 1383.—Resplandeció san Ubaldo por su pureza en la doctrina y virtudes eminentes; por lo que le concedió el

Señor muchas gracias, y entre ellas la de hacer milagros para convertir los infieles á la fe y confortar en ella á los católicos tibios. En el ejercicio de su santo ministerio le sobrecogió la muerte en Eugubio con sentimiento universal de su amada grey.

CULTOS SAGRADOS.

Mañana lunes en la iglesia de Ntra. Señora de los Desamparados siguen las cuarentahoras dedicadas á su titular, esponiéndose S. D. M. á las cinco y media de la misma; á las siete habrá comunión general con plática; á las diez se cantará tercia y en seguida la misa mayor con música y sermon que dirá el Pro. D. Vicente Terrasa, agustino. Por la tarde á las cinco habrá un rato de oracion mental, despues el ejercicio del Mes de Mayo y en seguida se reservará el Santísimo.

— En la parroquial de Santa Eulalia se obsequia al santo Cristo, con misa solemne y sermon: predicará don José María Sureda presbítero.

— En la de Santa Cruz se celebra fiesta al Smo. Cristo, que se venera en la misma: á las diez de la mañana habrá misa solemne con música y sermon que dirá don Juan Angelo Torrents Pro., carmelita; y por la tarde despues de vísperas se cantará la letanía, la corona de las llagas de Ntro. Señor Jesucristo y se concluirá con una plática.

— En la iglesia de Niñas huérfanas se celebra la fiesta de su patrona la Virgen santísima en el Cenáculo. A las diez y media habrá misa solemne y sermon que predicará el Pro. D. Cayetano Ignacio Seguí, misionero apostólico. Al anochechar se hará el Mes de María, acompañando dichas funciones la música, y espuesto en ambas el Smo. Sacramento.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS

DEL DIA 16 DE MAYO.

Sale el sol á las 4 horas y 49 minutos.

Pónese á las 7 y 11

Sale la luna á las 11 y 45 id. de la mañana.

Pónese á las 1 y 19 id. de la madrugada.

HORAS Y MINUTOS

que debe señalar un reloj arreglado al tiempo medio, en el momento que un reloj de sol señala las doce ó el medio dia verdadero.

11 h. 56 m.

PLAZA DE TOROS.

CIRCO ECUESTRE.

Variada funcion para mañana lunes.

PROGRAMA.

- 1.º *Actitudes á caballo*, por la niña Antonia Perez.
- 2.º *Los dos dislocados*, por los Sres. Ferri y Sala.
- 3.º *La posta nacional*, con tres caballitos navarros, por los niños Torres.
- 4.º *La bola esférica*, ejercicios de dificultad con las plantas de los pies por el Sr. Laserre.
- 5.º *Las dos Amazonas*, por las señoras Ortiz y Segineau.
- 6.º *El Trapecio*, practicado por el niño José Torres.
- 7.º *Mont-ó-ciel y Leveyee*, escena ecuestre por el señor Alejandro y el enano D. Juan Blasco.
- 8.º *El Gallo y la Gallina*, aplaudidos ejercicios por los hermanos gemelos.
- 9.º *Evoluciones* por el Sr. Laserre, con un caballo á todo escape.
10. *Napoleon 1.º*, representado por el sobresaliente Torres, cabalgando el brioso caballo *Mazeppa*.
11. *Torturas inglesas* por los Sres. Ferri, Sala y el rápido *Torbellino* con fuegos artificiales por el fenómeno D. Juan Blasco.
12. Coronará tan variada funcion *Los tres atletas*, sobre tres caballos á la par.

Precios.

Sillas de preferencia á la sombra . . . 2 rs.

Sillas á la parte del sol contiguas al

circo 2 sueldos.

Grada cubierta sombra 1 rl.

Entrada general 2 rs.

Niños y soldados sin graduacion . . . 1 rl.

Dará principio la funcion á las cuatro.—Las puertas de la plaza se abrirán con una hora de anticipacion. Los billetes se esponderán por la mañana de nueve á doce en casa de Jaime Valls y Sirera, calle *d'el Sagell*, número 59; y por la tarde desde las dos en adelante en el despacho de la plaza.